
 1 

会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第９回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ４月７日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 栃木委員 中島委員 

欠 席 委 員 嵯峨山委員 

事 務 局 員 岡本主任 渡辺主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

公民館運営審議会の報告について 

 

２ 審議事項 

 （1）事業の報告及び計画について 

（2）その他 

 

３ 配付資料 

（1）開催通知（会議次第） 

（2）平成２７年度事業に関する資料 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

〔司会〕石原委員 

司  会  第２３期第９回小金井市公民館東分館企画実行委員の会議を開催します。 

１ 報告事項 

公民館運営審議会の報告について 

岡本主任  第３２期小金井市公民館運営審議会第１６回が３月２６日（木）に開催され

ました。新年度事業計画について「くりのみ学級」、「文学から見えてくる東北」、

「ニュース映画に見る昭和史パートⅡ」、「むかしみちを歩く」の計画について

の報告を行い、質問等は特にありませんでした。 

      また、東センターの委託についてですが、３月２５日に予算は可決しました

が、東センター事業運営委託費については付帯決議が付きました。今後は公民

館運営審議会の答申内容を尊重し、問題事項が解決するまで予算の執行は停止

することを求められています。 

中島委員  ５月にＮＰＯと契約する予定なのでしょうか。 

岡本主任  現状では、問題事項が解決すれば５月に契約を行う予定です。 

司  会  詳しいことが分かり次第、内容を随時伝えて欲しいです。 

２ 審議事項 

（1）事業の報告及び計画について 

①（報告）成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ３月２８日に４９回目の囲碁教室が開催されました。全体として出席率は高

かったです。先生の振り返りとしては、慣れている生徒が多いので遅刻や雑談

があったとのことでした。今年度は４月４日に入学式を行い、新入生が７人加

わり、合計２５名でスタートしました。また昨年度は講師は８人でしたが、今

年度は１２人となりました。 

中島委員  講師が増えたことにより、謝礼の合計金額は変更になったのでしょうか。 

杉山非常勤 １２人の講師で５人分の謝礼となり、金額が増えて合計８０，０００円とな

りました。 

中島委員  慰労会は行うのでしょうか。 

杉山非常勤 予算がないため、慰労会は行わないことになりました。 

②（報告）成人学校「ジャワ・ガムランの魅力」 

杉山非常勤 昨日、講座を実施しました。申し込み者は１１人、飛び込みで２人、合計１

３人の参加で、１００％の出席率となりました。先生が１人だけで講座の進行

ができるのかと思いましたが、講座が始まると参加者が短い時間で演奏をマス

ターしました。若い方々が場を盛り上げてくれて良かったです。今後は６名が

引き続き練習をしていくことになりました。 

中島委員  参加者がすぐに打ち解けて、教え合っていたことが良かったと思います。 

司  会  男性の参加はありましたか。 

杉山非常勤 男性は２名の参加がありました。 

③新年度高齢者学級「くりのみ学級」 

岡本主任  ４月１６日の９時半から柴又に実踏に行く予定ですが、参加できる方はいら

っしゃいますでしょうか。 
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司  会  私は行けます。 

中島委員  浅賀委員が実踏に行けないようであれば、私が行きます。 

栃木委員  私は予定があり行けません。本番は２台のマイクロバスを使う予定でしょう

か。 

岡本主任  ２台のマイクロバスを使う予定です。 

中島委員  ５月２２日の大多摩ハム工場見学に向けて実踏は行かないのでしょうか。 

杉山非常勤 現状では行かない予定です。 

中島委員  工場の中で食事ができる所はあるのでしょうか。 

司  会  工場の上にレストランがあります。添加物のない食品を食べることができま

す。 

岡本主任  ５月１５日のオリエンテーションの時に、５月２２日の大多摩ハム工場見学

の昼食代も頂く予定です。 

杉山非常勤 講座の初回は、年間の茶菓子代１，０００円に加えて、野外研修に参加され

る方から１，０００円を頂く予定です。今年も班決めは職員が行います。 

中島委員  料理の回は班の中に入れない男性がいます。 

栃木委員  時には料理の作り方を押し付ける方もいらっしゃるので配慮が必要です。 

④新年度市民講座「文学から見えてくる東北」 

岡本主任  ５月１８日から３回の講座を行います。 

中島委員  去年も開催しているので、ファンの方がいると思います。 

⑤新年度市民講座「関東の名城を知る」 

岡本主任  こちらの講座の日程は１０月２２日、１０月２９日、１１月９日です。１１

月９日は滝山城に行くことでよろしいでしょうか。 

全 委 員 滝山城で構いません。 

中島委員  江戸城は予約が必要なのでしょうか。 

杉山非常勤 予約が必要です。 

中島委員  滝山城の見学ではマイクロバスを予約しているのでしょうか。 

岡本主任  予約をしています。 

中島委員  実踏は行う予定なのでしょうか。 

杉山非常勤 実踏を行う予定です。 

⑥新年度市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  こちらの講座は１０月１０日、１１月１４日、１２月１２日、１月９日の日

程で実施します。会場は全て押さえてあります。募集は市報の９月１５日号に

掲載予定です。今後、詳細については講師と話を進めていきます。 

⑦新年度市民講座「ニュース映画に見る昭和史パートⅡ」 

渡辺主事  募集は市報の４月１５日号に掲載予定です。「文学から見えてくる東北」   

の募集が４月１６日から受け付けとなりますので、こちらの講座は４月１７日

からの受け付けとしました。 

中島委員  電話での受け付けは２つ以上の講座の受け付けが重なると大変なので日程

をずらすのは良いと思います。 

⑧新年度成人学校「むかしみちを歩く」 

渡辺主事  こちらの講座は５月８日に実施します。市報の４月１５日号で募集を行いま

す。４月１４日に実踏を行う予定で、中島委員に来て頂きます。また、こちら
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の講座の抽選は４月２４日に行いますが、立ち会って頂ける方はいらっしゃい

ますでしょうか。 

浅賀委員  その日はハープの演奏会があるので全委員が東分館にいますので立ち会え

ます。５月８日についてですが、お弁当は各自で持って来るのでしょうか。 

渡辺主事  各自で持って来て頂きます。 

⑨新年度成人学校「野川を歩く」 

岡本主任  こちらの講座は１１月５日、１１月１２日、１１月１９日、１１月２６日の

日程で開催します。 

中島委員  お昼ご飯を食べて４時間くらいで講座が終わるのでしょうか。 

杉山非常勤 もう少し時間がかかると思います。詳細は講師から後日に連絡を頂くことに

なっています。今年は野川を通しで歩かないので、講座の名前を変えても良い

でしょうか。 

中島委員  講座名を変えても良いと思います。野川周辺のようなタイトルが良いかもし

れません。 

⑩新年度成人学校「ファミリーコンサート」 

杉山非常勤 ４月２日から受付が始まりました。まだ１２組しか申し込みがありませんの

で、これから声を掛けていこうと思います。 

栃木委員  ハープの演奏を聴いてみたい方は多いと思います。 

杉山非常勤 今回は小さいハープを使用します。当日は曲からイメージされるアロマも使

用予定です。 

⑪新年度成人学校「わくわく親子体操」 

杉山非常勤 募集は５月１５日号に掲載予定です。参加できる方はいらっしゃいますでし

ょうか。 

栃木委員  参加できます。 

中島委員  参加できると思います。 

⑫新年度成人学校「男のこだわり料理体験講座」 

渡辺主事  こちらの資料は案となっていますが、この日程でほぼ決まりです。     

男塾の料理版で、６月９日の講師は小室さんにお願いしています。２回目の講

座は和食なので、１回目はイタリア料理にしようと思います。参加費は２，０

００円くらいの予定です。６月２３日のそば打ち体験講座の実踏は５月１２日

に行います。 

浅賀委員  ５月１２日はどこに行く予定でしょうか。 

渡辺主事  山梨県上野原市です。 

浅賀委員  今のところ、参加でお願いします。 

司  会  私も行けます。６月２３日は行けません。 

渡辺主事  実踏は９時３０分に出発します。 

（2）その他 

中島委員  ４月１６日の９時半から「くりのみ学級」の実踏で柴又に行きますが、浅賀

委員は行くことができますでしょうか。 

浅賀委員  私は行けます。 

司  会  今後の予定を教えて頂きたいです。 

岡本主任  次回企画実行委員の会議は、５月１日（金）午前１０時から開催します。ま
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た、東センターまつりの実行委員会が本日の２時からあります。 

司  会  企画実行委員連絡会が５月１９日にあります。 

浅賀委員  講座の実施経過の羅列を聞いている参加者は辛いです。簡潔に特徴を言って

欲しいです。 

司  会  企画実行委員連絡会の資料に実施経過発表と書かれています。 

浅賀委員  講座の実施経過の羅列よりは、自由に話ができる時間を増やした方がいいと

思います。 

中島委員  講座の詳細を全て伝えるよりも、特徴的な部分を伝えれば良いと思います。 

杉山非常勤 企画実行委員連絡会を東分館で行った時は好評でした。でも、昨年はまた報

告会となってしまいました。 

司  会  他に連絡事項はありますか。 

岡本主任  １１月１４日（土）に関東甲信越静公民館研究大会が小平市で行われますの

で、皆様のご参加をお願いします。 

司  会  次回企画実行委員の会議は、５月１日（金）午前１０時から開催します。以 

上で本日の会議を終了します。 

 


